
石原再揚言：隨時登釣島
香港文匯報訊（記者葛沖綜合報道）

宣稱要「購買」中國固有領土釣魚島
的日本右翼政客、東京都知事石原慎
太郎12日再度揚言稱，東京都政府準
備自己派船，近期赴釣魚島「實地調
查」。
石原慎太郎12日在都政府接受媒體採

訪，在被問及為配合東京都政府「購島」
計劃是否應進行「實地考察」時，石原
稱「必須進行登島『實地考察』」。石原
稱，「如果不進行『實地考察』，我們

甚至不知道島上有什麼種類的螞蟻和鼴
鼠，也無法進行實地測量」。有關「登
島」的時間，石原還用英語揚言：「最
近，Anytime(隨時)。」
據日本新聞網報道稱，石原在12日舉

行的東京都議會會議上宣稱，都政府將
加快「購買」釣魚島的進程，並將在近
期派遣東京都政府擁有的海洋調查船前
往釣魚島開展「調查」，不排除「登島」
的可能。有關「登島調查」的時間，石
原稱，如果與「島嶼擁有者」的協商有

了基本的眉目，會向中央政府提出「登
島申請」。
又據日本《讀賣新聞》消息，在12日

的日本眾議院預算委員會上，日本首相
野田佳彥怒斥在野黨議員要求撤換日本
駐華大使丹羽宇一郎的提議。丹羽宇一
郎近日因反對東京都「購買釣魚島」的
發言在日本國內備受指責。日本新黨議
員內山晃要求日本政府撤換駐華大使。
此番發言引發了野田佳彥的不滿，他強
調不會撤換。
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菲總統：外交解決南海爭議
出席中菲友好活動 指互利雙贏應加強合作

據中新社13日電　菲律賓前眾議長德
貝內西亞日前指出，菲中兩國可以通過
坦誠、直接的雙邊對話解決黃岩島事
件，根本無需第三方介入。
今年76歲的德貝內西亞在1992年首次

當選菲律賓眾議長，前後5次執掌菲眾
議院權柄共15年，在菲政壇可謂德高望
重。此外，德貝內西亞長期關心地區和
平與發展事務，曾任亞洲政黨國際會議
常委會主席，是亞洲和平與和解委員會
創始人。
他在談及黃岩島事件時表示，亞洲人

民十分重視相互理解。菲律賓有一句老
話，「有誤解就不會有和平」，而這就
是菲中當前的狀況。
德貝內西亞認為，菲中近期對黃岩島

及其附近海域實施禁漁令緩解了該地區
的緊張局勢。在雙方共同努力下，菲中
船隻已在6月初平靜撤離黃岩島海域。
「中國似乎可以考慮恢復公民赴菲旅遊
以及對菲熱帶水果進口，這將對外發出
信號，即中菲經貿關係和人文交流已得
到全面恢復」。
關於南海問題，德貝內西亞說，中國

已故領導人鄧小平提出的「擱置爭議，
共同開發」主張符合當前實際情況，是
解決南海領土爭議的出路。「南海各聲
索方都亟需油氣資源，理應擱置主權爭
議，尋求共同勘探、共同開發、利益均
等的有效途徑」。

李鴻忠當選
湖北省委書記

3300地方政法委書記在京培訓

外交部駁斥
「售朝導彈運載車」

深行政複議委員會
社會人士佔四分一

風暴影響「蛟龍」下潛再推遲

拒簽挪威前首相 外交部：不必過多解讀

國人赴美買房 年成交90億美元

香港文匯報訊

（實習記者 董朝 武

漢報道）13日，中
共湖北省第十屆委
員會第一次全體會
議選舉產生新一屆
中共湖北省委常
委。李鴻忠（圖）

當選中共湖北省委
書記，王國生、張
昌爾為省委副書記，當選為省委常委的還有王
曉東、阮成發、侯長安、樓陽生、張岱梨
（女）、尹漢寧、范銳平、陳大民、傅德輝、黃
楚平。中共湖北省第十屆紀律檢查委員會第一
次全體會議選舉侯長安為省紀委書記，吳琦、
吳志峰、陳洪波、肖習平為省紀委副書記。
李鴻忠，男，漢族，1956年8月生，山東昌樂

人，吉林大學歷史學專業畢業，大學學歷。曾
任廣東惠州市市長、市委書記，廣東省副省
長，廣東省委常委、常務副省長，廣東省委常
委、深圳市市長、深圳市委書記等職務；2007
年11月，任湖北省委副書記；2008年1月，當選
為湖北省省長；2010年12月，任湖北省委書
記；2011年2月，任湖北省委書記、省人大常委
會主任。

據中新社13日電　菲律賓總統阿

基諾13日在一場由華社團體主辦的

中菲友好活動上表示，菲律賓和中

國都正在努力通過外交手段和平解

決南海爭議，兩國關係互利雙贏，

「應持續加強合作」。

13日晚，菲律賓華社主要團體菲華商聯
總會（簡稱「商總」）在馬尼拉酒店舉行
盛大晚會，慶祝菲律賓獨立114周年、第
11屆「中菲友誼日」暨2012年-2013年中菲
「友好交流年」。菲律賓總統阿基諾率外交
部長德爾羅薩里奧、司法部長德利馬、國
防部長加斯明、社會福利部長索利曼等十
多位政府高官出席並發表主題演講，中國
駐菲律賓大使馬克卿及駐菲使館主要外交
官出席。
阿基諾在演講中先是用了相當長的篇幅

盛讚菲華社會對菲律賓的突出貢獻，然後
主動提及菲律賓與中國近來在南海的爭
議。他說，「我知道這裡許多人關心目前
南海的局勢。中國和菲律賓正在努力通過
外交手段和平解決這一問題」。
阿基諾表示，最近菲中兩國正朝 解決

相關爭議的方向加快推進，他認為中國也
同意保持這一勢頭，「畢竟，菲中兩國都
認識到地區的和平穩定不僅讓我們兩國受
益，而且也讓全世界受益。」
阿基諾稱，菲中兩國之間的關係是互利

雙贏的，「必須立刻去做的就是，在已經
證明互利雙贏的領域持續加強合作，對於
存在分歧的領域則要不辭辛勞地持續尋找
和平的外交解決之道」。

駐菲大使強調正視爭議
中國駐菲大使馬克卿在致辭時首先祝賀

菲律賓獨立114周年，讚賞商總及其他各
華社團體長期以來為增進中菲兩國人民友
誼、推動務實合作所做的突出貢獻。她表
示，中菲是近鄰，兩國在長達千年的交往

史中從未發生過戰爭或衝突，有的只是和
諧的交往，相互的影響和深度的融合。中
國致力於發展對菲友好合作，並為此做出
不懈努力。
馬克卿強調，中菲應正視南海爭議的

事實。中方始終致力於通過外交方式解
決有關爭議，相信只要雙方本著真誠和

良好意願，從兩國關係大局出發，一定
能得到妥善處理。至於當前的問題，要
保持緊張局勢得到緩解的勢頭，堅持外
交對話，相信只要能拿出政治智慧，相
向而行，必然能克服困難，恢復兩國人
民之間的友好感情，使中菲友好合作得
到穩步發展。

香港文匯報訊　據英國《金融時報》
報道，美國全國房地產經紀人協會本
周發佈了一份報告顯示，來自中國內
地和香港的買家已經成為美國房產的
第二大國際買家群體，僅僅落後於來
自加拿大的買家。而從金額上來看，
截至今年3月，過去一年間，中國買
家購買美國房產的交易額達到了90億
美元，較前12個月的73億美元交易額
增長了23個百分點。
據悉，中國買家購買的房產範圍廣

泛，從價值100萬美元的公寓到價值
2,000萬美元的頂級房產均有涉及。
美國科科倫不動產集團總裁帕梅拉·
利布曼說，她在去年就注意到了中國

買家在美國房產市場投入「數以億計」
的資金，這一趨勢在2012年開始進一
步增強。

在高端市場表現活躍
據《金融時報》報道，根據相關數

據，截至今年3月，美國房地產今年
的整體交易額約為9,282億美元。如
此看來，中國買家的交易額在整個美
國房地產市場交易額中所佔的比重仍
只是很小一部分。不過，在房地產市
場的高端層面，情況完全不同。業內
人士指出，中國買家在銷售量基本持
平的情況下，令交易金額提升了23個
百分點，足以表明他們在高端市場的

活躍程度。據利布曼透露，今年以
來，一大批來自中國內地的買家湧入
美國房地產市場，購買紐約的高端房
產。
業內人士指出，中國買家購買美國

房產的理由不同，有一些是為了能夠
移民到美國，另一些則是因為他們的
孩子將會到美國讀書。還有一個最主
要的原因在於，美國遭遇次貸危機
後，房產市場仍處於恢復階段，房價
比澳大利亞和加拿大便宜，而人民幣
兌美元的匯率優勢也讓中國買家萌發
了購買美國房產的念頭。部分分析人
士還指出，購買房產能夠提供的居住
權便利也是誘因之一。

據新華社13日電　13日在外交部例行
記者會上，有記者問，挪威前首相邦德
維克日前被中國駐挪威使館拒簽。中方
對此有何評論？

外交部發言人劉為民說，根據國內有
關單位的授權，為受邀訪華的外國人頒
發簽證，是中國駐外使領館的通行做
法。

劉為民指出，在一些外國駐華使館中
幾乎每天都有中國公民被拒簽的事情發
生。各國簽證政策和做法不同，外界對
此不必過度解讀。

香港文匯報訊　據新華網報道，記
者13日晚從「蛟龍」號7,000米級海試
現場指揮部獲悉，受位於西太平洋的
今年第四號熱帶風暴「古超」影響，
試驗海域海況14日仍然無法滿足潛水
器下潛條件，原定於14日進行的第一
次下潛試驗推遲至15日進行。
海試現場副總指揮崔維成說，根據

預報，試驗海域海況要到14日下午才
能符合海試條件。「根據原下潛計
劃，『蛟龍』號將於北京時間14日8時
開始下潛。如果推遲下潛時間到14日
中午的話，潛水器在水下就沒有足夠
時間完成預定任務。為保證下潛試驗
有足夠把握，現場指揮部研究決定將

試驗推遲到15日進行。」崔維成說。
據現場氣象預報員蘇博介紹，13日

凌晨至上午11時，熱帶風暴「古超」
的中心基本沒有移動，同時強度有所
加強，對試驗海域影響比較大。預計
14日上午，試驗海域風力在4至5級，
湧浪在2米以上，無法滿足海試要求。
但15日以及接下來的幾天，試驗海域
海況應該可以滿足要求。
「14日下潛計劃取消後，海試團隊

將繼續對潛水器和其他設備進行保養
維護，確保下潛試驗萬無一失，」崔
維成說，「15日的下潛試驗目標是
5,000米左右，但在確保安全的前提
下，我們也會潛得更深一些。」

香港文匯報訊（記者莫豐齊北京報道）今年
3月下旬至6月中旬，中央政法委組織6期培訓
班，對全國省、市、縣三級3,300多名黨委政法
委書記進行了集中培訓。6月7日至12日為最後
一期培訓班，現已經結業。
此次培訓班為全封閉式。中央政法委政法隊

伍建設指導室主任許爾鋒告訴記者，6期培訓
班對全國各省、市、縣三級地方黨委政法委書
記以及省一級新上任的政法委副書記、秘書
長、政治部主任進行了集中培訓，規模之大、
培訓人員之多在中央政法委歷史上是空前的。
培訓手冊顯示：給學員們授課的全部為部級

領導，包括中央政法委、最高人民法院、最高
人民檢察院、公安部、國家安全部、司法部、
中國法學會等多個部門，共有11人。

香港文匯報訊　據國際在線報道，中國外交
部發言人劉為民13日在北京駁斥了有關中國向
朝鮮出口大型導彈發射運載車輛的報道，他強
調，中國企業並沒有向朝鮮出口過安理會相關
決議及中國法律、法規所禁止出口的物項。
在當天外交部例行記者會上，針對媒體有關

中方曾向朝鮮出口大型導彈發射運載車輛的報
道，劉為民表示，這種說法與事實不相符，中
方與有關國家一直就防擴散問題保持 溝通。
中國堅決反對大規模殺傷性武器及其運載工具
的擴散，一貫嚴格履行聯合國安理會的相關決
議，並認真執行自身的防擴散出口管理法制、
法規。

香港文匯報訊（記者 李望賢、實習記者 張

兆銘 深圳報道）深圳行政複議委員會昨日正
式掛牌成立，主要負責審議市政府疑難、複
雜、社會影響大的行政複議案件，委員會中將
有四分之一的人選由社會人士擔任。
是次成立的深圳市政府行政複議委員會由主

任委員、常務副主任委員、副主任委員、常任
委員和非常任委員組成，首屆共19人，其中非
常任委員5人，按照有關工作程序從專家、學
者或者其他社會人士中遴選。行政複議委員會
主要負責審議市政府重大、疑難、複雜的行政
複議案件以及涉及面廣、矛盾集中、社會影響
大的行政複議案件和研究本市行政複議工作中
的重大問題等，以召開會議的形式開展行政複
議案件的審理工作，以投票方式審議有關事
項。

■中國買家經常組團到紐約看房。 網上圖片

■參試隊員在維護「蛟龍」號。 資料圖片

菲前眾議長：
鄧公主張是南海出路

■商總永遠名譽理事長陳永栽(左二)、商總理事長莊前進(左三)、商總名譽理事長黃禎潭（左一）、菲華各界聯合會主席盧祖蔭（右

一）代表華社團體，在菲總統阿基諾（右三）見證下，向菲社會福利部長索利曼（右二）移交救災房屋模型。菲律賓華社將為去

年菲南部「天鷹」熱帶風暴洪災災民捐贈400套房屋。 中新社
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■13日，由印度海軍「拉納號」導彈驅逐

艦等組成的艦艇編隊抵達上海，開始對上

海進行為期5天的友好訪問。 新華社


